

MEMORIA AL 30/04/23

Este Ejercicio No 12 marca todo un movimiento en el desarrollo de las acciones de la Casa de la Pax Cultura.

A nivel local: El Convenio de Colaboración firmado con la Municipalidad de la ciudad de Santa Fe permitió la concreción del Curso de Mediadores Barriales, produciendo ello un nuevo impacto en el establecimiento de una cultura de paz en la comunidad local y también la posibilidad de la incorporación de nuevos miembros a la Casa.

A nivel regional: En el ámbito de los Nodos, la inauguración del Paseo de la Paz en Pavón, con la intervención del Nodo Pavón, y las actividades desplegadas en el Espacio de Diálogo Interreligioso –EDI- de la ciudad de Sunchales, a través del Nodo Sunchales, hicieron que la cultura de paz se propague en diferentes puntos de la región.

A nivel latinoamericano: La participación activa en la 7ª Cumbre de GAMIP —Alianza Global para Ministerios e Infraestructuras de Paz- realizada en Colombia, permitió la entrega y difusión de la bandera de la paz en ámbitos universitarios en los que la misma no era conocida. A raíz de ello surge el Proyecto "Revelando la Paz y su Bandera" actualmente en desarrollo en Latinoamérica.

A nivel global: La Meditación por la Cultura de Paz propuesta por Nodo España que se realiza mensualmente cada día 21 une a personas y grupos de América y Europa bajo el propósito común de contribuir a establecer una cultura de paz.

Es un movimiento el que se va desplegando, casi imperceptible pero sostenido.

Acciones realizadas en las comunidades, muchas de ellas en alianza con el sector público. Las compartimos a continuación:

- Jornada de Diálogo y aportes concretos en el marco del "Día Internacional de la Convivencia en Paz" organizado en forma conjunta por el Espacio de Diálogo Interreligioso de la ciudad de Sunchales y el Nodo Sunchales. Realizado en el mencionado espacio, EDI, el 16/05/22.
- Dictado del Curso "Mediadores Barriales" a partir del 16 de junio 2022 en alianza con la Municipalidad de la ciudad de Santa Fe en el marco del Convenio de Colaboración firmado con la misma en el mes de mayo 2022. El acto de entrega de certificados fue

realizado en el hall de la Municipalidad de Santa Fe el 08/11 con la presencia del Intendente, miembros del Concejo Municipal y otras autoridades municipales.

- Nodo Salta: Izamiento de la Bandera de la Paz en el Acto inaugural del Parlamento de Noroeste Argentino integrado por 6 provincias, el 14/05/22.
- Difusión del libro "Enseñanzas de la Ética Viviente. Educación."
- Auspicio del Curso de Posgrado "Habilidades Restaurativas para la Construcción de Cultura de Paz" organizado por la Universidad Nacional de Salta en su segunda edición junio, julio y agosto 2022.
- Nodo Sunchales: Realización semanal online de los "Círculos de Tiempo" y desarrollo del Programa "Paraguas por la Paz" con niños y docentes del Jardín Nucleado.
- Participación en el Foro Experiencias y Desafíos en Políticas de Derechos organizado por la Municipalidad de la ciudad de Santa Fe, específicamente en el panel "Diálogos y Cultura de Paz".
- Realización del Webinar "Educación Consciente" por el Nodo España.
- Participación con un stand en la Feria de Organizaciones Sociales realizada en la Estación Belgrano de la ciudad de Santa Fe el día 23/09/22.
- Celebración del Día Internacional de la Paz el 21/09/22:
- *En la ciudad de Santa Fe se realizó un acto en la Plazoleta de la Paz en forma conjunta con la Municipalidad de Santa Fe, Pacis Nunti, La Mesa Interreligiosa y otras organizaciones. La Municipalidad colocó en la Plazoleta la placa relativa al significado de la Bandera de la Paz.
- * Nodo Sunchales participó en el acto realizado en la plaza de la ciudad con autoridades municipales, niños, docentes y sus familias que como todos los años enarbolaron y portaron la Bandera de la Paz.
- * Nodo Salta entregó la bandera de la paz en el marco de la Expo Paz en el Parque de la Familia en Salta Capital.
- * Nodo Capilla del Monte junto a la Bandera de la Paz brindó cantos de paz en la plaza de Capilla del Monte a los cuales se unieron niños y personas que estaban en el lugar.
- * Nodo Puerto Rico a pesar de los inconvenientes provocados por el huracán Fiona lograron reunirse y hacer la celebración.
- * La Imprenta de la Fundación La Búsqueda, que imprimiera el libro "Educación", publicó en su boletín sobre este día y la Casa de la Pax Cultura.

- * Inauguración del Paseo de la Paz en la localidad de Pavón a cargo de Nodo Pavón con la Comuna del lugar. Como parte del evento se compartieron videos realizados con el trabajo de los niños de las escuelas sobre la paz y se entregaron a docentes ejemplares del libro Co Creando una Nueva Educación.
- * Nodo Callao y Nodo Perú: Celebración del Día Internacional de la Paz en el Auditorio Taulichusco del Museo Metropolitano de Lima, dentro de las actividades programadas en la 7ma Feria Internacional del Libro LIMA LEE organizado por la Municipalidad de Lima, estuvimos con alumnos y se hizo también los corazones de origami con ellos en un Taller, también se presentó el libro "La casa de la Sra. Paz" de Rosi Castellanos.
- * Vinculada con esta celebración se realizó el 24/09/22 en el Espacio de Diálogo Interreligioso de la ciudad de Sunchales la Jornada de Reflexión de la Casa de la Pax Cultura, de manera presencial y online. Originándose en ella el nuevo lema de la Casa.
- Auspicio de la VII Cumbre Internacional de GAMIP realizada en Tunja, Colombia: "Culturas de Paz en Acción" del 3 al 7 de octubre de 2022 y asistencia a la misma como integrantes del capítulo GAMIP América Latina y el Caribe. Se entregó la Bandera de la Paz de ceremonias a la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC) sede de la Cumbre. Otra bandera y el libro Co-Creando una Nueva Educación fueron entregados a la Facultad de Derecho de la UPTC y otra bandera a la Universidad Tadeo Lozano de Bogotá. También se hizo la presentación "Los países de América en pos de una Cultura de Paz" en la mesa "Nuevos aportes en pedagogías y culturas de paz."

El Nodo Perú tuvo también participación activa en la misma: Presentación del proyecto educativo La Casa de la Señora Paz en el pre Coloquio de la Red Internacional de Educación en Derechos Humanos y realización del taller "La Casa de la Señora Paz"-

- Nodo Rosario: Difusión del Día de Respeto a la Diversidad Cultural celebrado el 12 de octubre.
- Auspicio del IV Congreso Latinoamericano de Justicia y Prácticas Restaurativas.
- Muestra de pinturas de Nicholas Roerich, audiovisual sobre obras de Nicholas Roerich y la Ética Viviente y presentación "El Camino de la Belleza" en el reinicio de actividades presenciales pos pandemia en la Asociación Biblioteca Teosófica Argentina en la ciudad de Buenos Aires. Transmitido por Facebook.
- Participación en el acto realizado el 19 de diciembre en el recinto del Concejo Municipal de la Municipalidad de la ciudad de Santa Fe en ocasión del reconocimiento que el mismo le hiciera a la Tesorera y co-fundadora de la Casa: Marta Paillet como "Santafesina Destacada por su labor y compromiso en la construcción de la paz social."

- Entrega de la Bandera de la Paz a los grupos Renacer (integrados por padres y madres que han perdido hijos/hijas) en su encuentro en Huerta Grande en el mes de noviembre, a través de Isabel y Victorio Bernardi.
- Inicio el 21 de diciembre de 2022 de la Meditación por una Cultura de Paz, a realizar mensualmente cada día 21, propuesta por Nodo España para que todos los miembros de la Casa, cualquiera sea el lugar donde se hallen, se unan subjetivamente en una meditación de 5 minutos como contribución de la Casa para que la Cultura de Paz se establezca en el mundo.
- Participación en el 2do Festival Internacional de Yoga para construir un Mundo Mejor: "Mística, Ciencia y Conciencia" organizado por la Fundación Un Mundo Mejor del 2 al 5 de febrero de 2023.
- Nodo Perú: Charla virtual "Apapachar nuestra Diversidad". Actividad con la Bandera de la Paz en el MUCEN, Lima. Presentación del libro cartonero "La Señora Paz" en el espacio Instagram de la Editorial La Primera Vertebra. Celebraciones del 15 de abril: Banderitas de la Paz y celebración por el Día de la Paz en el CEI Sarita Colonia, Trujillo, Departamento de Lambayeque. Izamiento de la Bandera de la Paz, banderitas por la Paz con renovación del Convenio de aplicación del proyecto educativo "La Casita de Paz" en el CEI "Las Gardenias". Izamiento de la Bandera de la Paz y compartir con alumnos de secundaria del CEP Santo Domingo el Apóstol -SDA en el Museo de Sitio Jiménez Borja en Puruchuco, Até, Lima. Celebración conjunta de Arte, Cultura y Paz en el Parque de Las Leyendas mediante Taller cartonero, con la asistencia de público en general.
- Organización junto con la Universidad Modelo de México y GAMIP América Latina y el Caribe del Proyecto "Revelando la Paz y su Bandera".
- Participación en el Minuto Global de Silencio.
- Apoyo a la "Declaración para la Transición hacia una Cultura de Paz en el Siglo XXI" y participación en las reuniones mensuales con otras organizaciones que también apoyan esta Declaración.
- Nodo Callao: Participación en el proyecto "Manos promoviendo la Paz" impulsado por Edmario Jobat Brasil. 8 M junto con Enlazando Caminos Librería y Editorial Gafas Moradas se realizó un Recital de Poesía en conmemoración a la MUJER. Se llevó la Bandera de la Paz a Cajamarca al Congreso Internacional de Terapia Sistémico Familiar. Acompañamiento a la Asociación Educativa Capacitados junto a Enlazando Caminos Librería a un reconocimiento de las mujeres de poblaciones vulnerables que reciben clases de carpintería y a la Asociación Educativa Capacitados en el Día del Síndrome de DOWN a los niños en un campeonato de fútbol. Celebrando el Día del Pacto Roerich se recordó la Bandera de la PAZ en el Colegio Almirante Grau, junto a Enlazando

Caminos Librería, se organizó el Canto de la Amistad con los niños, se realizó Corazones de origami, se explicó la historia de la Bandera de la Paz y el pacto Roerich a los niños. Se acompañó a Asociación Educativa Capacitados junto a DHL a un Taller de carpintería, haciendo un Cajón Musical.

- Nodo España: Dictado desde Argentina de la clase "Cultura de Paz" englobada dentro del Curso "La Conciencia en la Vida", "del Autoconocimiento a la Autotransformación" Tercer Nivel, organizado por Merry Life.

El camino hacia la Cultura de Paz aunque aún no lo veamos globalmente, está siendo transitado cada día por mayor cantidad de personas, es nuestro compromiso hacerlo visible, que individuos y grupos puedan experimentarlo e incorporarse al mismo para así entre todos construir un mundo mejor en el que prime el mayor bien para el mayor número.

"En un Mundo de Diferentes ¡Fluyamos la paz!" es nuestro lema para este año.

Gracias a todas y a todos quienes con sus aportes y sostén hacen posible la existencia de la Casa y su contribución a la Cultura de Paz. Y muy especialmente a los Nodos que en diferentes espacios geográficos tiñen con su impronta esta contribución.

¡Sigamos!

